

REUNION DES MINISTRES AFRICAINS FRANCOPHONES EN MARGE DE LA CONFERENCE CONJOINTE DES MINISTRES DU COMMERCE ET DES MINISTRES DE L'AGRICULTURE DE L'UNION AFRICAINE

En marge de la Conférence conjointe des Ministres du commerce et des ministres de l'agriculture de l'Union africaine, les Ministres francophones ainsi que les ambassadeurs francophones en poste à Addis-Abeba se sont réunis au siège de la Commission de l'Union africaine sous les auspices de l'Organisation Internationale de la Francophonie, pour un petit déjeuner de travail le 29 novembre 2012.

Cette réunion a été l'occasion pour les participants de procéder à une concertation et un échange de vues sur les questions de commerce, d'économie et d'agriculture, mais elle a aussi et surtout, été une occasion pour la nouvelle commissaire élue au portefeuille du commerce et industrie de l'UA, S. E. Mme Fatima Haram ACYL, de prononcer une allocution de circonstance, allocution dans laquelle elle a évoqué quelques pistes de réflexion sur l'intégration continentale. Ayant débuté son propos par l'expression de sa gratitude pour l'appui apporté par les pays francophones présents à son élection, elle a poursuivi en faisant un bref survol de la situation économique en Afrique et des perspectives offertes par la mise en place de la Tripartite COMESA-EAC-SADC ainsi que des Décisions du Sommet, relatives à l'intensification du commerce intra-africain et la mise en place d'une Zone continentale de libre-échange. Elle a également souligné l'importance avant de conclure, du rôle des pays francophones dans la région d'Afrique centrale, de l'Ouest et du Nord.

*(Pour le texte intégral du discours, cliquez sur le lien
<http://ti.au.int/en/sites/default/files/OpenAddCom01.pdf>)*

En début de programme, c'est S.E. Monsieur l'ambassadeur Libère BARARUNYERETSE, représentant permanent de l'OIC auprès de l'UA et de la CEA qui a accueilli les participants en sa qualité d'hôte. Il a chaudement remercié S.E. Madame ACYL pour sa présence et lui a assuré du soutien de l'OIF et plus particulièrement de celui de S.E. Monsieur Abdou DIOUF dans toutes actions qu'elle entreprendra.

Poursuivant, Monsieur Etienne ALINGUE a, quant à lui, souligné dans son message introductif, la double portée de la Stratégie économique de Kinshasa qui est une action d'influence auprès des différentes instances mondiales, régionales et nationales et le volet Coopération contenu de ce document.

Durant l'échange qui a suivi, les participants se sont étendus sur la problématique de la faiblesse des échanges, aussi bien entre pays africains qu'entre l'Afrique et le reste du monde. Les questions d'obstacles à l'accroissement du commerce, notamment les contraintes de capacité productive, la faiblesse des revenus des ménages et des états, l'insuffisance d'infrastructures de transport, la situation sécuritaire entre autres ont été au cœur de cet échange. Les participants ont convenu qu'il était de la responsabilité des pays francophones de pouvoir situer les enjeux, de se poser les vraies questions, de pouvoir s'accorder sur des stratégies et des positions communes afin de pouvoir faire face aux grands défis de l'accroissement du commerce intra-africain.